



**ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE PEDROSO E SEIXEZELO  
VILA NOVA DE GAIA**

**ATA Nº 16  
( 22 de junho 2016)**

Aos vinte e dois dias de junho de dois mil e dezasseis, no salão nobre do edifício da Junta em Seixezelo, reuniu a Assembleia de Freguesia de Pedroso e Seixezelo, presidida pelo Dr. Joaquim António Dias Tavares.-----

Foram apresentadas as justificações de ausência dos deputados: Rui Gil Soares (anexo 1) e Maria Alice Alves (anexo 2) da Coligação Gaia na Frente. -----

Estiveram presentes os seguintes deputados: Manuel Moreira, Cristina Saraiva, Joaquim Tavares; Joaquim Pinheiro; Rosália Andrade, Jorge Margarido e Vânia Castro - pelo Partido Socialista (PS); Sérgio Baptista, Vítor Pereira, António Tavares, Joaquim Margarido Sousa e Alexandre Lopes - pela Coligação "Gaia na Frente"; e Álvaro Agostinho pela Coligação Democrática Unitária (CDU). -----

Antes de iniciar a ordem de trabalhos, o Sr. deputado Jorge Margarido apresentou um ponto prévio consubstanciado num pedido de esclarecimento (anexo 3), dirigido ao Sr. Presidente da Assembleia, sobre o recebimento de qualquer parecer jurídico e/ou qualquer acórdão proveniente da Procuradoria Geral da República que justifique a alegada legitimidade da argumentação justificativa do abandono da assembleia por parte dos membros Coligação Gaia na Frente; e dirigido, também, ao Sr. Presidente da Junta sobre os processos a correr em tribunal, decorrente da dívida herdada do anterior executivo.-----

Em resposta, o Sr. Presidente da Assembleia informou que até à data não recebeu qualquer documento da Procuradoria relativamente à questão em causa. O Sr. Presidente da Junta enumerou os processos em tribunal, relativamente a dívidas por parte da Junta às seguintes empresas: CIVOPAL - representa um grande peso na dívida total da Junta, cerca de 645 mil euros mais juros e faturas de empreitadas relativamente à repavimentação de ruas que a ex-junta de Pedroso avançou sem os devidos protocolos com a Câmara Municipal de Vila Nova de Gaia (CMVNG); o ano passado teve audiência em tribunal e o executivo e o município estão empenhados num acordo com o fornecedor; PROZINCO - é um processo que se arrasta desde 2003/4, a dívida é de cerca de 127 mil euros relativamente à cobertura do Estádio Jorge Sampaio e a expectativa é que a Junta seja ilibada apesar da empresa ter em sua posse uma declaração de receção de obra assinada pelo ex-autarca; ACÁCIO BAPTISTA - no valor de cerca de 128 mil euros relativamente à construção de 2 secções do cemitério, está em tribunal porque não cumpre a lei dos compromissos nem a regra de contratação pública; MGC - empresa de transporte, relativamente à colónia balnear em 2013, está à espera de audiência; e à firma José

Lopes - no valor de cerca de 18 mil euros relativamente a obras adjudicadas antes das eleições, e não cumprir a lei dos compromissos.-----

Interveio o Sr. deputado António Tavares. Referiu-se ao caso da substituição do tesoureiro, e à conseqüente denúncia ao tribunal administrativo que ao fim de 7 dias determinou o arquivamento da mesma; afirmou que na sua ótica é ilegal e irregular e que por isso na altura disponibilizou-se para efetuar uma outra reunião; após recorrerem à Procuradoria Geral da República, mês e meio depois foi determinado por despacho que fosse para o Tribunal Central Administrativo do Norte, ou seja, já foi notificado e esperam que se faça justiça. Afirmou que era com base neste pressuposto que pretendiam participar nos trabalhos mas devido à nova situação surgida - deputado Vítor deixar de integrar a Coligação Gaia na Frente - não o poderão fazer, uma vez que na sua ótica aquele não poderá estar na assembleia. Acrescentou que não haverá medidas por parte da Coligação Gaia na Frente e que assim sendo, com este cenário, não poderão participar nos trabalhos e referindo que na próxima sessão, independentemente de qual a decisão do tribunal, estarão presentes.-----

O Sr. Presidente da Assembleia afirmou que discorda que foi complacente com a situação, uma vez que as substituições eram realizadas de acordo com a ordem da lista enviada pelo tribunal. Ao terminar a Coligação, o que diz a lei e o artigo 79 relativamente a essas situações, é que a substituição da pessoa é feita pela pessoa imediatamente a seguir na lista mas do partido a que pertence, assim sendo, o deputado Vítor não poderá fazer parte da assembleia. No entanto, afirmou que a situação terá que ser estudada.-----

O Sr. deputado Sérgio Baptista afirmou que quem dá posse, tem de conhecer a entidade e a capacidade do deputado e que a situação deverá ser estudada com calma e com bom senso e não impugnarão as assembleias; relativamente à questão do tesoureiro, aguardarão pela decisão do tribunal; justificou que sairão da assembleia uma vez que a reunião estava a ser preparada tendo em conta os 4 membros da Coligação e agora ficaram reduzidos a metade.-----

Após a saída dos senhores deputados da Coligação Gaia na Frente, o Sr. deputado Nuno Margarido do PS questionou o Sr. Presidente da Assembleia em que qualidade falou o Sr. deputado Sérgio Baptista, uma vez que o assunto foi discutido entre líderes de bancada; e pediu esclarecimentos sobre quais os mecanismo legais para pôr cobro à situação do repetido abandono dos trabalhos da assembleia por parte dos deputados da Coligação Gaia na Frente.-----

O Sr. Presidente da Assembleia respondeu que relativamente ao abandono das assembleias, a lei é omissa e não refere nada sobre este aspeto; e que é um processo normal a Procuradoria

enviar o pedido para o Tribunal Central Administrativo do Norte, não significando que a Coligação tenha razão.-----

O Sr. Presidente da Junta esclareceu que enviou a convocatória para todos os membros da assembleia, incluindo os seus 5 elementos da Coligação, e que estes não podem justificar o abandono por verem reduzido o seu número de deputados.-----

**1. Leitura, discussão e votação das atas de 15 de abril de 2016**-----

A Ata de 15 de abril de 2015, depois de posta à discussão, foi aprovada por unanimidade. -----

**2. Leitura de eventual correspondência enviada à Assembleia de Freguesia**-----

O Sr. Presidente da Assembleia informou sobre a carta enviada pelo CDS a referir que este passaria a ser um grupo autónomo/independente.-----

**3. Período Antes da Ordem do dia**-----

**3.1 Período de Intervenção do Público**-----

O Sr. Alberto Jorge da Senhora do Monte agradeceu o facto de a junta ter atempadamente tapado os buracos da referida rua; questionou se é possível mais um contentor; chamou a atenção para a limpeza do terreno em frente à cabine e sugeriu que seja reservado 2 lugares de estacionamento para ambulâncias, junto à clinica da Senhora da Saúde, uma vez que estas condicionam o trânsito.-----

O Sr. David Cavadas de Santa Marinha agradeceu aos elementos da Junta e a todos os seus colaboradores pelo sucesso da "Festa do Caneco" e do "Festival da Cereja" e chamou a atenção para o estado da rua de santa marinha.-----

O Sr. Emanuel Silva de Pedroso, representante da "Associação Pró infância de Pedroso" agradeceu ao executivo por todo o tipo de apoio e parceria estabelecido com a mesma.-----

O Sr. Raúl Ribeiro dos Carvalhos, dirigindo-se ao Sr. presidente da Junta, abordou as seguintes questões: quais as diligências e expetativas relativamente ao Monte Murado e sugeriu uma palestra sobre o local; requalificação da feira do carvalhos – e que segundo a lei das feiras a CMVNG incorre num atraso; se considera a capela de Seixezelo um bom projeto; se haverá obras de melhoria nos fontanários da feira velha; se a listagem de bens móveis e imóveis que tem de ser apresentado ao tribunal de contas pode ser pública ; quais as diligências a tomar sobre rua Costa Couto e rua do Regato; gestão do lar juvenil - expetativas e destino a dar ao edifício; se os técnicos vão ser responsabilizados e se há intenção de continuar com os projetos no que se refere à piscina de Paradela; se é possível colocar bancos no largo do Moeiro; sobre a problemática do trânsito do lugar da Raposa às Oliveiras; quantos e quais os baldios da paróquia de Pedroso; porque não o desafio às escolas sobre preservação do ambiente e arte. -----

Em resposta ao Sr. Alberto Jorge, o Sr. Presidente da Junta esclareceu que: fará chegar à SUMA a questão do contentor; é a CMVNG e GAIURB que tomarão conta do assunto sobre o jardim em frente à cabine na Sr<sup>a</sup> Monte; que já foi alertado o município sobre a questão da paragem das ambulâncias já que a lei determina que haja uma largura mínima e o espaço atual não é suficiente. Respondendo ao Sr. Cavadas, relativamente à rua de Santa Marinha, referiu que contrataram um calceteiro que está a fazer Fofim e depois fará Santa Marinha. Ao Sr. Emanuel Silva respondeu que o executivo sempre teve uma atitude de parceria com as instituições, independentemente de serem públicas ou privadas. Ao arquiteto Raúl respondeu que: do Monte Murado, em que uma parte é de domínio público e está a ser reabilitado e outra é privada e é nesta que haveria de haver mais intervenção e agradeceu a sugestão da palestra; as placas (Tessarae Hospitalis) pertencem a ministério da cultura mas far-se-á uma réplica em bronze, honrando a origem da freguesia; há um projeto de conhecimento público para a requalificação da feira mas a CMVNG não tem capacidade financeira para isoladamente o realizar, pelo que terá de incluir fundos comunitários, é uma obra que será para lançar neste mandato; acha que o projeto da capela mortuária de Seixezelo é um bom projeto e outra configuração implicava outro local; o executivo irá ver a questão do fontanário; a listagem de bens móveis e imóveis é pública e está anexa ao relatório de contas, mas acredita que não está correta no que se refere aos bens imóveis de Pedroso, sendo um trabalho que o departamento jurídico está a realizar; a rua Costa Couto está contemplada no projeto para ser alargada, há vontade por parte da CMVNG para entrar em acordo com o proprietário; relativamente à rua do Regato que está irregular o investidor é que deveria assumir os custos e não a junta; relativamente à questão do Lar Juvenil, o edifício onde está a GNR não é digno, que há a possibilidade de aí surgir um centro de formação mas defende que também possa ser espaço para o Centro de Saúde; quanto à questão da piscina não sabe responder mas tentará saber junto da CMVNG; está previsto até final do mandato ser requalificado 3 largos, tendo sido já requalificado o largo de Leirós, o próximo será o de Outeiro e depois Moeiro que contemplará também bancos junto às árvores; relativamente aos "caminhos de Fátima" foi assinado um protocolo com todos os municípios e contará com fundos comunitários; quanto aos baldios, desconhecia a situação mas solicitará à CMVNG o reconhecimento desses metros quadrados; relativamente à questão dos projetos de Gaia serem realizados por entidades de referência como Siza Vieira, pretende ter obras adaptadas às necessidades da freguesia em vez de gastar milhões de euros por ter assinatura; o evento na Sra. da Saúde parece-lhe bem, uma vez que envolve a comunidade e promove a freguesia.-----

*J*  
*Cost*

### 3.2 Período Antes da Ordem do Dia-----

Foram apresentadas pelos diversos grupos parlamentares as seguintes propostas/votos que depois de postos à discussão foram votados: -----

Voto de Congratulação (anexo 4), apresentado pelo deputado Joaquim Pinheiro, do PS, ao Jaca Futebol Clube pela sua digna participação, no dia 18 de junho, nas "Marchas de São João - Gaia 2016", representando a União de Freguesias de Pedrosos e Seixezelo. O voto foi aprovado por unanimidade.-----

Voto de Congratulação (anexo 5), apresentado pelo deputado Joaquim Pinheiro, do PS, pela realização do Festival da Cereja, Festa do caneco e homenagem ao ex-combatente. o voto foi aprovado por unanimidade.-----

Voto de Louvor (anexo 6), apresentado pela deputada Vânia Castro, do PS, ao treinador Alexandre Afonso por sagrar-se campeão nacional de voleibol 2015/2016. O voto foi aprovado por unanimidade.-----

Voto de Congratulação (anexo7), apresentado pela deputada Cristina Saraiva, do PS, ao Agrupamento de Escolas de Carvalhos, pelos prémios recebidos e pelo seu trabalho em prol da comunidade. O voto foi aprovado por unanimidade.-----

Voto de Congratulação (anexo 8), apresentado pela deputada Cristina Saraiva, do PS, aos dinamizadores e organizadores dos Jogos Juvenis de Gaia bem como aos seus participantes. O voto foi aprovado por unanimidade.-----

Tomou a palavra o Sr. deputado Álvaro Agostinho do CDS que referiu-se aos baldios, afirmou que a questão não é tão difícil como afirmou o Sr. presidente da Junta pois Pedroso tem 15 baldios e Seixezelo tem 3; se a paróquia se alheia dos bens da freguesia deveria ser feito algo. Sugeriu que se faça um levantamento sobre os moinhos abandonados e a sua requalificação; lamentou o facto de a proposta feita pela CDU sobre a saída de emergência dos bombeiros ter sido rejeitada; comentou o fim do monopólio dos transportes e questionou se há projetos no que se refere às operadoras.-----

Voto de Louvor (anexo 9), apresentado pela deputada Rosália Andrade, do PS, ao escultor António José Guerner Meireles de Pinho, pelo seu contributo na escultura, nomeadamente com o projeto vencedor "Gira" na categoria "Intervenção em Espaço Urbano." O voto, depois de posto à discussão, foi aprovado por unanimidade. -----

Voto de Congratulação (anexo 10), apresentado pelo deputado Manuel Moreira, do PS, a várias instituições da freguesia pela celebração de mais um aniversário. O voto foi aprovado por unanimidade. -----

O Sr. Presidente da Junta aliou-se aos votos propostos; quanto à questão dos baldios explicou que a junta não tem meios para os identificar; desconhece a questão dos moinhos, mas o executivo quer requalificar as margens do rio Febros; quanto às operadoras de transportes, já teve uma reunião com GAIURB para validar a rede que têm atualmente, o segundo passo será decidir se deverão diminuir ou alarga-la; quanto à saída de emergência dos bombeiros, explicou que havia uma entrada/saída apenas para viaturas da obra mas que teve de ser encerrada porque estava a ser utilizada para circulação normal, o que contrariava a lei.-----

Antes de entrar no ponto 4. o Sr. presidente da Junta disse concordar que quando se gere dinheiro de terceiros, deve-se prestar contas; e que a Junta apoiou financeiramente o "Jumbo" mas não as instituições "Claret" e o "Centro Social". -----

#### **4. Período da Ordem do Dia**-----

Após um breve esclarecimento sobre os protocolos celebrados entre a Junta e as diversas entidades, estes foram sujeitos à apreciação e votação. -----

#### **4.1 Ratificação do protocolo celebrado entre a Junta de Freguesia de Pedroso e Seixezelo e o Jaca Futebol Clube, relativo à participação nas marchas S. Joaninas 2016;** -----

Foi aprovado por unanimidade.-----

#### **4.2 Ratificação do protocolo celebrado entre a Junta de Freguesia de Pedroso e Seixezelo e a Associação Pró-Infância de Pedroso (Jumbo – Jardim Infantil de Pedroso), relativo à colaboração na 1.ª caminhada solidária;** -----

Foi aprovado por unanimidade.-----

#### **4.3 Ratificação do protocolo celebrado entre a Junta de Freguesia Pedroso e Seixezelo e o Clube de Colecionadores de Gaia, relativo à organização da Filexgaya 2016;** -----

Foi aprovado por unanimidade.-----

#### **4.4 Apreciação da informação escrita do Sr. Presidente da Junta (conforme legislação em vigor), acerca da atividade da Junta de Freguesia e da situação financeira da Junta de Freguesia da União de Freguesias de Pedroso e Seixezelo.**-----

O Sr. Presidente da Junta, referiu as atividades realizadas pelo executivo, nos últimos 3 meses e que constam no presente documento; destacou que a freguesia de Pedroso e Seixezelo foi a freguesia com mais atletas inscritos, mais prémios e melhor classificação nos "jogos juvenis" -----

O Sr. Tesoureiro tomou a palavra para uma breve explicação sobre a situação financeira e que consta no presente documento. Destacou a significativa variação positiva da rubrica "disponibilidades" em consequência do pagamento de verbas por parte da CMVNG e a variação

positiva da tesouraria líquida. Seguidamente, o Sr. Presidente reforçou a questão da tesouraria líquida. -----

O Sr. deputado Jorge Margarido, do PS, interveio sobre o presente ponto em discussão (anexo 11).-----

E, nada mais havendo a tratar, foi encerrada a Assembleia de Freguesia, pelas 0 horas e 13 minutos do dia 23 de junho de 2016, da qual se lavrou a presente ata que depois de lida, e aprovada vai ser assinada pela Senhora Primeira Secretária e pelo Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia de Pedroso e Seixezelo em exercício.-----

Primeira Secretária - Vânia Raquel Macedo de Castro

Presidente da Assembleia de Freguesia - Jorge Margarido